

いい日旅立ち

学校説明会等のご案内

【北星学園女子高等学校】＝学校説明会（対象＝女子中学生・保護者）

本日、北星学園女子高校からいただいたプリントを3年生女子全員に配布しました。
プリントには、9月21日（土）に開催される学校説明会について記されております。

学校説明会の参加希望者は、プリントのQRコードより各自で申し込みください。
（中学校への連絡は不要です。）

【立命館慶祥高等学校】＝オープンキャンパス（対象＝中学生・保護者）

本日、立命館慶祥高校からいただいたプリントを3年生全員に配布しました。
プリントには、9月21日（土）に開催されるオープンキャンパスについて記されております。

オープンキャンパスの参加希望者は、立命館慶祥高校のHPより各自で申し込みください。
（中学校への連絡は不要です。）

●立命館慶祥高校のスカラシップ（奨学金）

立命館慶祥高校にはスカラシップという奨学金制度があります。4教科の評定が出た中3前期段階でBランク以上の生徒はスカラシップB、Aランクの生徒はスカラシップAに申し込みが可能です。

ただし、この制度はスカラシップA＝10名程度、スカラシップB＝10名程度という人数制限がありますので、申し込んだからといって必ず奨学金が支給されるわけではありません。

また、少しでも奨学金が該当する確率を高めるためにAランクの生徒がスカラシップBで申請することもあります。

こうした立命館慶祥高校のスカラシップに関する書類（申請書、申請希望理由書）をあらかじめお持ちしておりますので、**関心のある方は、保護者から直接、係（高野）宛に電話連絡をお願いいたします。**

なお、立命館慶祥高校への申し込み期間は10月15日（火）～11月18日（月）必着となっており、申請書と申請理由書（生徒本人自筆でA4用紙1枚）をととのえたくて期間内に提出することとなります。

- ※ スカラシップA・・・授業料全額免除（入学金等は自己負担）
- スカラシップB・・・授業料半額免除（入学金等は自己負担）

●北海道教育学園三和高校

夏休み中に三和高校の教員対象の学校説明会に参加してきました。

学校説明会と記しましたが、三和高校が主催（企画・運営）した説明会ではなく、札幌市教育委員会が主催（教育委員会が三和高校へ協力依頼を行い実現）した説明会で、兄弟校のフリースクール札幌自由が丘学園の施設見学等も兼ねた会でした。

小生、教職に就いて30年以上になりますがフリースクールの施設へ足を運んだのは初めてでした。（私の他、参加者の多くの方が「初めてフリースクールへ足を運びました。」とおっしゃっていました。また、当日、司会進行を務めた教育委員会の職員の方も閉会式において、初めてフリースクールへ足を運ばせていただいた旨の挨拶をされておりました。）

会に参加し、これまで知らなかった多くのことを知ることができました。その中から生徒や保護者の方にも周知しておいた方がよいと思われることを記します。

①三和高校の誕生

30数年前、フリースクール札幌自由学園に通学していた生徒たちから、「私たちも中学校を卒業したら高校進学したい。」という要望が出たそうです。しかし、その当時は広域通信制高校も少なく、フリースクールに通う生徒の高校進学はとても厳しい時代であったといえます。「だったら、自分たち（フリースクール札幌自由学園の運営者、職員）で高校を設立しよう。」として誕生したのが三和高校だそうです。

最近では、広域通信制高校「中等部」と称して、広域通信制高校が中等部（フリースクール）を設立する動きが活発ですが、三和高校はその逆で、フリースクールから設立された高校です。

②三和高校の受け入れ

基本的には、「やる気」がある生徒は受け入れる方針だそうですが、「いじめの加害者」とその傾向がある生徒の受け入れはできないとのこと。理由は、三和高校には小・中学校時代に「いじめの被害者」となった生徒が少なからずいるといえます。そうした生徒たちの心のケア等を考慮しての方針だといえます。

③しっかりと学習してもらいたい

三和高校では、「高校生である以上、しっかりと学習してもらおう。」という方針だそうです。説明された先生の言葉をそのまま記せば、「一部の広域通信制にみられる好きなこと（関心のあること）ばかりを自由にさせるようなことを三和高校では行いません。好きな教科、嫌いな教科、得意教科、不得意教科…全てしっかりと学習してもらいます。」とのこと。

そこで、三和高校への進学を考えている中学生には、「数回行われる体験授業の全てに参加して欲しい。」とのこと。体験授業は、優しくも、厳しくもせず、いつも通りの三和高校での授業を再現するので、体験してみて三和高校が自分に向いているか否かをしっかりと判断して欲しいとのこと。

こうした教育方針ですので、高校で学習の楽しさ等に気づき、大学進学を目指す生徒も多いといえます。私が三和高校へ足を運んだ日は、大学進学を目指す生徒が面接指導を熱心に受けておりました。

進路係ということで、様々な高校の方針等を把握しているつもりではありますが、まだまだわからないことが多々あります。そうしたわからないことが、説明会に足を運ぶことによってわかることがあります。生徒や保護者の皆様にも説明会に足を運ばれることをおすすめします。